

**Editorial**

## **Fortalezas del Hospital Infantil del Estado de Sonora. Una Mirada al Presente.**

**Dra. Elba Vázquez Pizaña**

**Jefe del Departamento de Enseñanza e Investigación del Hospital Infantil del Estado de Sonora.  
Presidente de la Asociación Médica del Hospital Infantil del Estado de Sonora.**

---

La disciplina, responsabilidad y compromiso es una de las fortalezas del Hospital Infantil del Estado de Sonora, el Departamento de Enseñanza e Investigación cuenta con la colaboración de los profesores titulares, adjuntos y colaboradores para dar cumplimiento a las diversas actividades para la formación integral de los Médicos Residentes. Los logros alcanzados en esta área de formación profesional son evaluados por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así como por otros organismos dentro del contexto de actualización en Salud, por ello considero pertinente hacer mención de estos alcances:

En Los exámenes departamentales programados en diciembre se obtuvieron siguientes resultados:

**En la Especialización de neonatología:**

**Primer año:** Dr. Monroy Zuñiga Edgar Alonso Jerarquía 4, Dr. Martínez Ruiz Juan Carlos Jerarquía 5 y Dr. Godoy Macías José Andrés Jerarquía 10. **Segundo lugar de la sede de 19.**

**Total de alumnos de la sede 4 de 66.**

**Segundo año:** Dra. Suarez Castillo Ana María Jerarquía 3, Dra. Ayala Zagoya Erika Nayeli Jerarquía 7 y Dr. Macías Rioja Víctor Jerarquía 9. **Segundo lugar de la sede de 19.**

**Total de alumnos de la sede 4 de 61**

**Es la primera generación que realiza trámites previos para el Examen del Consejo Mexicano de Certificación en Pediatría, Sección Neonatología, A.C que se realizó el 14 de marzo de 2015, siendo los sustentantes la Dra. Suarez Castillo Ana María, Dra. Ayala Zagoya Erika Nayeli, Dr. Macías Rioja Víctor y Dra. Erika Matilde Martínez Carballo (Generación 2012-2014) adscrita actual de este hospital, acreditando el 100%.**

**En la Especialización de Oncología Pediátrica:** Dra. Tamayo Pedraza Gabriela de segundo año obtuvo la jerarquía 6, la sede tiene el **Segundo lugar de un total de 6.**

En la Especialización de Cirugía Pediátrica: Dr. Zarate Cruz Manuel Jesús tercer año Jerarquía 4, Lugar de la sede 3 de 11 y Total de alumnos de la sede 1 de 23.

Dr. Reyes Santiago Alex Tony cuarto año Jerarquía 5, Lugar de sede 5 de 11 y Total de alumnos de la sede 2 de 28.

**Esta generación acredito examen del Consejo Mexicano de Cirugía Pediátrica el 100%.**

En la **Especialización en Ginecología y Obstetricia** el Dr. Martínez Moreno Renato de cuarto año ocupó la Jerarquía 12, Lugar de la sede 12 de 26 y total de alumnos de la sede 9 de 201.

Es la Tercera Generación que acredita examen del Consejo Mexicano de Ginecología y Obstetricia A.C. en el 100%

En la Especialización de Pediatría la Dra. Mejía Hernández Aurora de primer año ocupó la

Jerarquía 32 Número de alumnos de la sede 20 de 300.

Dra. Olachea Agundez Gabriela Lizbeth de segundo año ocupa la Jerarquía 1 “**Es la primera ocasión que se obtiene este lugar**”, Dra. Briseño Sahagun Paulina Guadalupe Jerarquía 23. Total de alumnos de la sede 22 de 320.

Esta Generación de pediatras Acredito el Examen del Consejo Mexicano de Certificación de Pediatría A.C. realizado el 30 de enero 2015 en el 100%.

En enero de este año se programó por primera ocasión en la Especialización de Pediatría y subespecialidades de neonatología, cirugía y oncología pediátrica los Exámenes de Grado. En la Especialización de Ginecología y Obstetricia se han realizado desde hace 5 años. Estos exámenes fortalecen la retroalimentación del Profesor y el Médico Residente.

En el programa de recepción para Médicos Residentes de nuevo ingreso en este año programado del 12 al 28 de febrero se realizó el Minicurso Proyecto de Tesis Coordinado por el Dr. Gerardo Álvarez Hernández y en la programación anual la presentación de proyectos de investigación, lo que fortalece dar cumplimiento al programa de Graduación Oportuna, el cual se realiza desde hace 4 años.

Esto permitió que los Médicos Residentes que egresaron en febrero del 2015 de la especialización de Pediatría y Ginecología y Obstetricia fueran la primera Generación que presentaran su proyecto de investigación desde primer año, haciendo la observación que las subespecialidades de Neonatología, Oncología y Cirugía Pediátrica, cumplieron con este requisito Generación 1012-2014.

**La Calidad de la Atención Médica está relacionada con la investigación y estamos complacidos con el reconocimiento que nuestros Médicos Residentes y Adscritos tienen por el esfuerzo realizado en este campo. En el 2014, se han recibido los siguientes reconocimientos:**

**En los trabajos de investigación presentados en las XXXVII Aniversario del Hospital Infantil del Estado de Sonora, XXXVII Jornadas Anuales de la Asociación Médica del Hospital Infantil del Estado de Sonora “Acad. Dr. Luis Antonio González Ramos”, II Jornadas Anuales del Colegio de Neonatólogos del Estado de Sonora, XX Jornadas de Enfermería Pediátrica 22, 23 y 24 de Octubre 2014.**

**En MODALIDAD CARTEL se obtuvo el SEGUNDO LUGAR** el trabajo “Uso de levosimendan en recién nacidos en estado crítico”, en la unidad de cuidados intensivos neonatales en el HIES. Dra. Ana María Suárez Castillo, Dr. Carlos Arturo Ramírez Rodríguez, Dra. Erika Sosa Cruz, Dr. Juan Miguel Ochoa López e Ing. Fonseca Chong.

**TERCER LUGAR:** Características clínicas de los adolescentes con gesto e intento suicida Dra. Yessica Marlen Salazar Torres, Dra. Elba Vázquez Pizaña y Dr. Rogelio Caballero Gutiérrez.

En **CASOS CLÍNICOS el PRIMER LUGAR** fue para el trabajo. Poliangeitis microscópica de presentación atípica: Reporte de un caso pediátrico. Dra. Karem Hazell Galaz Hernández, Dr. Gerardo Álvarez Hernández, Dr. Arturo López Larios y Dra. María Concepción Durazo Rentería.

**SEGUNDO LUGAR:** Infección cutánea por herpes simple tipo I, reporte de un caso. Dra. Fátima Judith López García y Dra. María de los Ángeles Durazo Arvizu.

**TERCER LUGAR:** Leucemia basofílica aguda: Reporte de un caso en el HIES. Dra. Teresita de Jesús Arvizu Amador y Dr. Adrián Morales Peralta.

En este año uno de los más importantes logros fue la realización del Seminario Rocky Mountain Spotted Fever (RMSF), en el que el coordinador fue el Dr. Gerardo Álvarez Hernández, con la presencia de Profesores del CDC Atlanta Georgia USA, realizado el 26 de febrero en el Auditorio del Hospital Infantil del Estado de Sonora.

Se mencionan hechos actuales considerando necesario mantener un espacio para estar dando a conocer las huellas que marcan la historia de nuestro muy querido hospital.

**Debe evitarse hablar a los jóvenes del éxito como si se tratase del principal objetivo en la vida. La razón más importante para trabajar en la profesión y en la vida es el placer de trabajar, el placer de su resultado y el conocimiento del valor del resultado para la comunidad.**